

**FERRO CARRILES.**

Servicio de Trenes.  
De Palma á Manacor y La Puebla  
8:10 m.—2:25 t. y 4 t.  
De Manacor á Palma y La Puebla.  
3:55 m.—7:55 y 8:15 t.  
De La Puebla á Palma  
4:35 m.—8:20 y 8:40 t.  
De La Puebla á Manacor  
8:20 m.—2:45 y 5:40 t.

# LA OPINION.

**VAPORES CORREOS.**

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Mier. 5 t. Mahon por Alcadia.—Juev. 5 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barcelona por Alcadia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcadia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcadia.—Sábado m. Barcelona.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**

En la Administracion,  
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,  
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.  
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

**PRECIO DE SUSCRICION.**

**1 PESETA AL MES.**

**ADVERTENCIA.**

Suplicamos encarecidamente á nuestros suscriptores forenses procuren á la mayor brevedad ponerse al corriente de sus atrasos hasta 30 de Junio lo cual pueden efectuar en la imprenta de Rotger—Palacio—4, pues así conviene para que no sufra retraso nuestra contabilidad.

**CARTAS Á LAS DAMAS.**

Me escriben algunas amigas que se hallan en diferentes establecimientos balnearios, que el surah es la tela por excelencia de los trajes exmerados para salon y para casino alterna este delicioso tejido con los percales y rasos de algodón á grandes ramos, combinándose éstos con muselinas de seda lisa del color del fondo.

Los rasos de algodón en fondo negro, con grandes rosas deshojadas por dibujo, son una de las telas más lindas de las que la moda nos muestra en su variado y riquísimo surtido; pero por uno de los caprichos de esta deidad adorable, que eternamente dispone y dispondrá de la voluntad femenina este raso ó grandes flores se emplea únicamente para chaquetas, y de ninguna manera para falda ni vestido completo.

Una de estas chaquetas en el estilo llamado *Dorsay*, he visto con falda de seda negra, y la he hallado de una elegancia extraordinaria; el borde estaba completamente liso, pero llevaba en el pecho dos filas de encaje haciendo conchas; del mismo encaje crema era la gola y el adorno de las mangas; los botones tenían esmalte de mil colores y un oro dorado.

La chaqueta, completamente distinta de la falda, es un género que alcanza gran favor; apenas se ve en ningún vestido y corpiño igual, á no ser en los trajes muy hábiles ó muy vestidos, como decimos las españolas. En París llega este estilo hasta la exageración, y lo mismo sucede en todas las estaciones de baños, donde se reúne una concurrencia elegante: se llevan infinidad de corpiños con aldetas de percal cachemira listas, lo que hace muy lindo efecto con todas las faldas, sobre todo pa-

ra traje de casa y para sentarse á la mesa de comer.

Como he dicho, los trajes de vestir son de surah adornados con encajes blancos ó mejores: hay surah floreado, á rayas y liso, y en la combinación de los adornos consiste el buen gusto; para estos trajes, á los que se les une en combinación batista de lana muy fina, se fabrican magníficas pasamanerías de cuentas de todos los colores, que superan en brillo á la más rica pedrería; pero este clase de adorno es de un precio tan exorbitante, que solo se fabrica de él lo que se llama *golpes*, para adornar la parte inferior de las mangas y recoger las draperías de la falda, que por delante se pliega elegantemente en forma de concha, terminando en el lado izquierdo.

En los vestidos de granadina negra, traje elegante hoy por excelencia, tratándose de señoras casadas, aunque sean jóvenes, solo se adorna el delantero con encajes y biesses de raso negro generalmente: toda la parte de detrás se arma en grandes cosas, sobre tafetan negro, muy sencillo, ó foulard, para que no pese, y evitar así el calor.

Estas granadinas son floreadas, con dibujos arrasados, y se adornan con raso maravilloso y encajes sencillos: se llevan estos trajes con una manteleta visita de lo mismo, ó de tul negro, del llamado *español*, que no es otra cosa que la blonda catalana.

Uno de los géneros más nuevos, destinado á equipos de baños ó á salidas de mañana, es la mezcla del lienzo de hilo con las lanillas lisas y ligeras, combinando los colores con dos tonos; los tejidos de lana son el *velo* ó el *barage*, y se emplean para bandas y guarniciones, dejando de hilo el fondo del traje, es decir, la falda y el corpiño, y guarneciéndolo ambas cosas con bandas y plegaditos.

Se hacen también trajes de punto, que vienen á ser unas cotas de maila de seda ó lana flexible: es decir, que el corpiño *Jersey* sigue en gran favor, como sucedía en el pasado invierno.

Hay otra linda novedad llamada corpiño *Miss*: es de una tela de punto verde bronce, adornada con surah del mismo color, de cuya tela se hace la falda: la tri-

nica y el corpiño son de tela de punto, y éste va enlazado por detrás con una tren-cilla encarnada que termina en herretes: tren-cillas iguales y dispuestas de idéntica manera, cierran las mangas desde el codo y las tres aberturas de las aldetas, así como los costados de la túnica: es un vestido muy lindo para las jovencitas de talle esbelto, y muy propio de la fresca temperatura que reina en las playas marinas.

Hablemos algo de trajes de baño, hoy tan necesarios, pues la mayor parte de las señoras van á buscar en los baños de mar un alivio á sus dolencias ó un leatitivo al atroz calor que experimentamos.

Los más elegantes que se han hecho para las playas de Trouville, Deppe, Biarritz, etc., son de lana gruesa y de tejido flojo, azul marino ó blanco. La hechura más aceptada es la blusa larga y ceñida y el pantalon un poco corto y ceñido también á la pierna: no hay nada más feo que un pantalon ancho y largo, y que una blusa con vuelo.

Entre los modelos que he visto, me ha parecido muy bonito uno de lanilla azul marino con blusa de hechura princesa, bastante larga, y adornada todo alrededor con una tira de lana blanca, puesta plana.

Al borde llevaba un plegadito de lana azul: el cinturón era de lana blanca: la manga muy corta y muy abierta del hombro, repetía el adorno lo mismo que el pantalon, bastante corto para dejar ver los altos cruzados de cinta de los zapatos de lana, sujetos á la pierna con cintas azules: sombrero de paja muy gruesa de forma china, pequeño y casi pegado á la cabeza: este sombrero blanco llevaba lazos de lana azul como la túnica.

En la cabeza se lleva todo género de objetos; gorras bretonas de lana con gran visera, sombreros de paja gruesa, sombreros grandes de hule ó de tela encarnada, de la forma más exagerada de visera para librar á la vista y al rostro del resplandor del sol, tan perjudicial y tan molesto.

La capa rusa de algodón blanco va perdiendo su prestigio, pero jamás podrá des-

conocerse que es la más útil y cómoda de todas: hácese ahora para salir del mar capas de lana roja adornadas con una cenefa bordada en tren-cilla de lana azul: el borde se guarnece siempre con un fleco de lana gruesa torcida del color de la cenefa; es el género más elegante.

Las niñas están encantadoras con su trajecito de baño, que copia en pequeño el de sus mamás: llevan el escote cuadrado y muy bajo, adornado de una ruche de lana: la misma forma se reproduce en la espalda, y la manga, muy corta deja ver sus adorables bracitos completamente desnudos.

Todas las niñas, sin distinción de edad, desde las más pequeñas hasta las adolescentes, llevan una faja de lana del color de los adornos del traje, anudada al lado izquierdo, un poco más abajo del talle.

MARÍA DEL PINAR SINUES.

**LA OPINION.**

**Un ramillete.**

Parece ser que la cuestion de *intervenciones* es la comidilla del actual Ayuntamiento, puesto que se ha ocupado ya varias veces de la intervencion del Ayuntamiento en la recaudacion de consumos, y de la intervencion en las contribuciones. De esta nos ocuparemos el dia en que se nombre el interventor ó inspector, para quien se prepara la cama, de todos ventajosamente conocido; hoy nos ocuparemos de la de consumos.

Hay un número fatidico, cual es el número 13, que se ha colado en el Ayuntamiento y que regula la mayoría de las votaciones. Trece fueron los Señores Concejales que el miércoles dia 13 del actual, votaron en la cuestion *magna* de intervencion en las contribuciones y trece los que votaron en la última sesion á favor de la

las á frecuente empleo, ó por conservarlas en el habla del dia. La ciencia rabínica y mahometana no pudo ejercer en la nuestra influjo superior sino en los siglos medios, durante los cuales nos hizo representar importante papel. Y en cuanto al influjo arábigo y judaico en nuestra bella literatura bien puede afirmarse que, hasta por confesion de los más entusiastas arabistas y hebraistas de ahora, fué y es menor de lo que en otro tiempo se ha imaginado. No obstante y aunque le quitemos importancia, es innegable que el elemento semítico, á más de que ha de formar parte de la sangre que corre por nuestras venas, ha entrado en nuestra lengua y en nuestra poesia por mucho más que en las de Italia y que en las de Francia. En cambio, Francia é Italia cuentan con un elemento más rico, más fecundo y más afin, con el cual apenas hasta hoy contamos nosotros. Este elemento es asimismo más esencial y fundamental.

La lengua latina, de donde la francesa, la italiana y la española proceden, es tan antigua en su raiz, ó más, que la helénica. El origen inmediato de nuestros idiomas está en el latin, y no hay para que ir hasta el griego. Yendo hasta el griego,  
*Se continuará.*

**FOLLETIN.**

**DISCURSO LEIDO.**

ANTE LA REAL ACADEMIA ESPAÑOLA.  
POR EL SEÑOR D. JUAN VALERA,  
en contestacion

**AL DE**

DON MARCELINO MENEZDEZ PELAYO

**CONTINUACION.**

que real, entró la poesia popular y la erudita; pero poco á poco pasó á lo popular todo lo bueno y hermoso que en lo erudito se habia introducido, floreciendo allí y dando fruto cual bien logrado ingerto. Hay quien sostiene que esta imitación de lo clásico, del siglo XVI en adelante, quitó originalidad al ingenio de los españoles. Yo entiendo lo contrario, y la historia literaria viene en mi apoyo. Nuestro teatro, nuestros mejores romances, nuestra más elevada poesia lirica y nuestra más bella prosa son posteriores al pleno Renacimiento. Posteriores son también ambos Luisés, Cervantes, Tirso,

Calderon y Lope. La imitacion no les quitó las fuerzas y el sér propio. Es más; la imitacion ya existia. Lo que puso en ella el pleno Renacimiento fué la habilidad que antes no se empleaba. La imitacion no fué mayor, sino más juiciosa y feliz, por ser ya los modelos mejor estudiados. Este estudio, por último, y esta afición á lo antiguo sirvieron de incentivo y aguijonearon la inspiracion moderna.

De todos modos, nuestra literatura, aunque rica de elementos propios, está fundada y arraigada en el clasicismo latino. Tiene ademas de común con la de muchas naciones otro elemento especial, venido de fuera: la religion cristiana. El genio peculiar de cada pueblo ha prestado después rasgos diversos á estos elementos importados, y ha creado cosas distintas pero lo fundamental de la importacion es idéntico siempre sobre todo en los pueblos neo latinos. El mayor ó menor valer de su genio nacional, que algo añade de su condicion y naturaleza, combina los elementos y organiza el conjunto. De esta cuestion de primacia no me incumbe discutir aquí supongamos que los genios de los tres pueblos son igualmente activos y creadores. En tal hipótesis, no se me negará que la mayor abundancia de elemen-

tos extraños que han concurrido á formar el habla, la literatura y la civilizacion en general de cualquiera de los tres pueblos ha de haber hecho esta civilizacion, y sobre todo, esta habla y esta literatura, más ricas.

Miradas así las cosas, y comparando nuestra cultura con la de Italia y la de Francia, salta en seguida á los ojos una gran ventaja en la nuestra. En el habla y en la literatura de España entra un elemento que falta casi en los demás países del Occidente de Europa: el elemento oriental-semítico, traído por los judíos y por los árabes, y tal vez por los fenicios y cartagineses en más remotas edades. Pero este elemento, si en la parte léxica es algo apreciable, pues acaso cuente sobre mil ó mil y quinientos vocablos, en la sintáxis y en el organismo gramatical apenas lo es, digase lo que se quiera. Nuestro idioma es ario, es latino, y propende á arrojar, y arrojarse sí, no solo formas, giros y frases sino palabras semíticas. La mayor parte de las que tienen esta procedencia van cayendo en desuso ó anticuándose, y los que las miramos como primor, elegancia y riqueza del idioma, á quien prestan á la vez algo de peregrino y distinto de los otros romances, pugnamos en balde, ó por traer-

intervencion en los consumos. Si fuéramos supersticiosos, temeríamos que ese cabalístico número fuese funesto para la buena armonía que debe reinar entre los Señores concejales, pero de esperar es que esta no se turbe porque reconocemos en el Presidente de la corporacion municipal dotessuficientes para imponerse, y para desmentir con sus actos la voz que corre, de que está enteramente entregado á cierta importante camarilla que hoy domina en el Ayuntamiento, y que es la firme base sobre que descansa esa célebre sociedad de los trece.

Pero vamos á la cuestion de los consumos.

Se nos asegura que la intervencion cuesta 30000 pesetas anuales al municipio; suponiendo que los productos han aumentado, como se nos dice, en 40000 pesetas, obteniendo tan solo el Ayuntamiento la mitad ó sean 20000, resulta que la celosa intervencion, como la llamó en su dia nuestro querido colega *El Demócrata*, nos cuesta 30000 pesetas para obtener 20000.

Y ya que hemos nombrado á uno de nuestros colegas en la prensa, no dejará de ser oportuno recordar lo que opinaba *El Demócrata*, cuyos principales hombres son los que en el seno del Ayuntamiento han sido los ardientes panegiristas de la intervencion, opinion que no podrá sospechosa, conocido como es el celo que siempre ha demostrado aquel periódico por todo aquello que tendia á mejorar la situacion de los intereses municipales.

Decia nuestro estimado colega referente á la intervencion celosa lo siguiente:

«Con qué un tío del Sr. Binimelis ha sido nombrado interventor de consumos despues de haber propuesto el sobrinito la creacion de este empleo? Asi lo asegura un periódico. Por algo habiamos nosotros creído oír en las arias del Sr. Binimelis alguna reminiscencia de *La fuerza del destino*. Vamos, que los Sres. concejales son unos muchachos aprovechados.»

(Dia 1.º Diciembre 1879.)

«Al dar cuenta á nuestros lectores de la resolucion tomada por el Ayuntamiento respecto á la intervencion de los consumos, dijimos que dudábamos mucho del éxito, apesar de que presumiamos que lo de la intervencion era solo una pantalla para colocar á siete ú ocho paniaguados.»

Nuestros vaticinios se han cumplido porque la baja continua mucho mas notable, aparte de las doce mil pesetas de gastos que han tenido que aumentarse en el presupuesto.

Y luego se dirá que hacemos la oposicion por sistema!...

(Dia 5 Diciembre 1879.)

«Dióse lectura del estado de recaudacion de consumos obtenida en el último período que comparado con el de igual fecha del pasado año acusa una baja exorbitante que no ha sido posible aminorar la celosa intervencion del Ayuntamiento, viniéndose á confirmar nuestros augurios.»

(Dia 6 Diciembre 1879.)

«La recaudacion de consumos sigue su natural descenso, pues durante los ocho dias comprendidos desde el nueve al quince del actual ha reeditado pesetas 49.908'78 y en igual periodo del pasado año se recaudaron 26.475'73, resultando una diferencia de menos en el actual de 6.266'95.»

La intervencion municipal produce los efectos que eran de esperar.

(Dia 20 Diciembre 1879.)

Por mas que nosotros combatimos y combatiremos siempre la intervencion, nunca podríamos hacerlo con frases tan duras como lo hizo *El Demócrata* en el suelto del dia 5 de Diciembre, diciendo como dijo: *que lo de la intervencion era solo una pantalla para colocar á siete ú ocho paniaguados.* ¿Creen los respetables Señores concejales Rosich, Escafi, Bisañez, Lladó, etc., etc., que los ocho inter-

ventores son ocho paniaguados? Creen que merece la intervencion ser calificada de celosa en letra bastardilla? Se tiene intencion de sostener hasta el 21 del próximo Agosto en sus puestos á los interventores, para tener con ellos celosos agentes que se desvelen en pró del acontecimiento que debe tener lugar el citado dia 21? Algo se murmura de esto, y justo es que se llame la atencion del Sr. Alcalde, que parece que no ha podido resistirse cada vez á formar en el número de los tece.

Si no fuera que temeríamos con ello el que se nos tachara de plagarios, repetiríamos aquellas palabras que en su suelto de dia 1.º de Diciembre decía *El Demócrata*: *Vamos, que los señores concejales son muchachos aprovechados.*

Con 8 interventores, 8 municipales y 8 serenos destinados á formar el personal de la intervencion municipal en los consumos, con esos 24 individuos, hay personal bastante para cubrir todas las necesidades que puedan tener determinadas personalidades que figurando en el número de los 13, necesitan tener agentes que trabajen á favor de determinadas aspiraciones y tomar parte en ciertos actos puramente políticos.

La tela es algo burda y mal tejida para que no se conozca el paño.

Suponemos que *El Demócrata* y los demás colegas de la localidad que han hecho cruda guerra á la intervencion de consumos hasta ahora, seguirán combatiendo en el mismo terreno la malhadada intervencion.

Al oido, muy quedito y en voz baja, diremos á nuestros lectores, que no crean ese rumor que corre y que se reduce á decir que si se ha sostenido por los que han sido sus mas decididos campeones la intervencion en los consumos, es para que abriendo esta puerta, pudiera pasar por ella la incomprendible y odiada intervencion ó inspeccion en las contribuciones, que los mismos hombres acaudillan y defienden.

Para concluir diremos que la comision de Hacienda del Ayuntamiento, la forman los Sres. Rosich, Escafi, Marroig, Mucar, Castellá, Oliver y Puig. El dictámen abogando por sostener la intervencion en los consumos, solo lo firmaban tres de los siete, y eran los Sres. Rosich, Escafi y Mucar.

Como todavia quedan soñadores que aun no se han desengañado con sus pretensiones de union democrática, ó mejor dicho, confusion, acordaron anoche, en el distrito de la Inclusa, presentar candidatos en los próximas elecciones á los señores Figueras, Zorrilla, Salmeron, y Carvajal, los cuales, si la cosa llega á madurar, tendrán el gusto de ver como sus votos quedan reducidos al escaso número de personas, que bajo el ampuloso título de comité de la union democrática, tratan con esta clase de actos, de desprestigiar aun, mas tan desdichado pensamiento.

De un periódico de Barcelona:

Mas sea de ello lo que quiera, lo cierto es que el rumor público asegura que tienen seguro sus distritos.

Y no pasa lo mismo ciertamente á los progresistas democráticos, á cuyas divisiones centrales en la junta directiva y en los comités, hay que añadir de hoy más las diferencias y antagonismos en provincias. En el mismo Valencia, donde la victoria del señor Martos sería segura existiendo la union, será probable que su candidatura salga derrotada por la conservadora, merced á la division de los progresistas en históricos y radicales y á la decision de los primeros á presentar candidato al señor Cervera en contra del mismo señor Martos. Y otro tanto ocurre al señor Salmeron en Badajoz, por cuya circunscripcion trataba de presentarse

candidato, teniendo hasta la hora presente que haber retirado su candidatura por disputarle el triunfo su correligionario y amigo el señor Baselgas.

Y por lo que hace á la candidatura acordada en Biarritz para votarla en Madrid, tantas y tantas son las alteraciones que viene sufriendo y las salvaduras y cambios que van haciéndose en la misma, que á la hora presente, solo puede decirse que el tiempo dirá.

Hay una clase respetable, y digna por todos conceptos de la consideracion de los Gobiernos, que desgraciadamente tiene desatendido y olvidados sus servicios prestados en su mayor parte en defensa de la patria.

Sabemos que hoy se reúnen en Palma la clase de militares retirados, que es á la cual nos referimos para tratar de lo que pueda convenir á sus intereses en el relativo á la representacion que desea tener en las próximas Cortes.

Sin distincion de partidos, sin mas mira que hacer un bien á tan benemérita clase, todos aquellos que por su posicion pueden influir cerca del Gobierno, deben poner su poca ó mucha influencia á disposicion de esas respetables personas que tantos servicios cuentan la mayor parte de ellas, prestados en defensa del país. Todo Gobierno debe atender siempre la voz de aquellos que no piden mas que no verse postergados á otras clases, que por mas dignas que sean, no tienen tal vez derecho á ser preferidos.

Si nuestra humilde voz pudiese ser atendida, la elevaríamos hasta el poder supremo en demanda de que no echase en olvido nunca la suma de sufrimientos, y las pruebas elocuentes de heroismo y abnegacion que en defensa de sagrados intereses ha dado esa clase, que hasta ahora se ha visto sino abandonada, al menos sin una voz que abogase por ella y demandase debida proteccion.

## SECCION LOCAL.

Al objeto de evitar sorpresas ó engaños, hacemos público que las personas designadas por la comision electoral de nuestro partido para recoger firmas para los pliegos de propuestas de interventores que han de formar las mesas de los colegios electorales, llevarán una autorizacion escrita y firmada por D. Joaquin Fiol.

Los electores que tengan á bien, continuar su firma en los indicados pliegos, podrán hacerlo en la redaccion de este periódico todos los dias de 8 á 11 de la mañana y de 4 á 6 de la tarde.

Recordamos á nuestros lectores que para facilitar al público el pasaje á Manacor en donde debe celebrarse la segunda feria del presente año el dia de Santiago Apóstol ó sea pasado mañana lunes, la empresa de los ferro-carriles ha establecido un aumento de trenes, cuyo itinerario hemos publicado ya.

Con esta innovacion puede hacerse el viaje con toda comodidad y con poco gasto, pues es sabido que rigen actualmente las tarifas económicas que se establecieron el dia 15 del actual.

En un predio de la villa de Pollensa ocurrió hace algunos dias otra desgracia. Un trabajador ocupado en extraer piedras de una cantera de yeso tuvo la mala suerte de caerse en un hoyo profundo que en la misma cantera habia y del cual se le extrajo sin vida.

Decididamente el infortunio aqueja á aquella poblacion.

El vapor-correo «Mallorca» ha fundeado á las cinco y media de la mañana en este puerto, procedente del de Barcelona, conduciendo la correspondencia pública y setenta y tres pasajeros, entre los cuales figuran muchos licenciados del ejército que regresan á nuestro país.

Los pasajeros que condujo ayer el vapor *Palma* desde Barcelona ascendieron á cuarenta y uno.

Mañana por la tarde segun anuncio publicado por la empresa, la compañía gimnástica y ecuestre que funciona en el Circo Balear, dará una representacion en la plaza de toros.

La concurrencia que asistió anoche en el paseo de la muralla fué bastante

numerosa y no lo fué menos la que continuamente se renovaba en los jardines del Parque constantemente ocupados por los que iban á tomar algun refrigerio ó á cenar al aire libre.

La falta de asientos en donde poder descansar los paseantes impidió que el concurso fuese siempre igual pues las señoras, especialmente, abandonaban el paseo asi que se sentian fatigadas. Esta circunstancia debe inducir al empresario de aquel establecimiento á colocar un número regular de sillas en las avenidas, en la seguridad de que las tendrá siempre ocupadas y se le recompensará con el producto que de ellas saque del gasto y del trabajo que se tome para llenar esta necesidad.

La pesada y sofocante temperatura que nos ha venido achicharrando estos dias, se tradujo anteayer por una granizada de bastonazos que se propinaron en la calle de San Miguel varios jóvenes, exentos al parecer de dolor de muelas, resultando uno de ellos con una abolladura en la cabeza.

¿No les hubiera salido mejor la cuenta á estos jóvenes el ir á tomar un baño, que, cuando no otro efecto, siempre les hubiera causado el de templar los ardores de la sangre?

Es sumamente peligroso en este tiempo el calentarse los cascos y por ende las costillas.

Con la mayor indignacion debemos hacer presente á nuestros correligionarios y amigos, que nos consta que agentes del Gobierno encargados de recojer firmas para la intervencion de mesas electorales, cometen la infamia de dirigirse á amigos nuestros en solicitud de sus firmas, diciéndoles que van á buscarlas en apoyo de la candidatura de nuestro querido Director, Sr. Fiol.

Hace dias que encabezamos la Seccion local de nuestro periódico con la advertencia correspondiente, porque temiamos lo que está sucediendo, pero el atrevimiento es tanto que á pesar de ello se comete tal abuso, que denunciarnos al público para que juzgue.

Otro dia denunciaremos otros abusos que tambien se cometen, pues estamos dispuestos á dar la mayor publicidad á todo lo que sea emplear armas de mala ley en la lucha comenzada.

Al dar el «Isleño» cuenta de la reunion habida anteayer en casa del Sr. Gobernador afirma que la actada de la Comision de Festejos es inexplicable.

Con perdon del colega estamos en el caso de decir que despues de lo que aquella expuso en la comunicacion que varios periódicos publicaron y despues de lo que se manifestó durante el curso de la discusion, quedó bastante explicada, y aun añadiremos, suficientemente justificada, la actada de la referida Comision.

Recuerde además nuestro apreciable compañero que si cree deber de conciencia tratar con poca benevolencia á la referida comision ni esta ha de defenderse, ni conviene volver los ojos á lo pasado por mas que en caso de necesidad ni rehuiría lo uno ni lo otro.

La Junta Organizadora de las Férias y Fiestas de Palma acordó en sesion celebrada el juéves último, refundir en una sola Comision la de Férias, que preside D. Joaquin Fiol, aumentando el número de sus individuos, y completándola con los Sres. D. Mariano de Quintana, don Ernesto Canut, D. Miguel Socías y Caimari, D. Guillermo Moragues, D. Pedro Aguiló Cetre y D. Federico Alabern.

Se acordó tambien por unanimidad no admitir la renuncia que de sus cargos de Secretarios de la Junta Organizadora, habian presentado D. Jaime Cerdá y Oliver y D. Domingo Escafi, á quienes se rogó continuaran en sus puestos.

De resultados de haberse detenido una niña anteayer tarde á coger un albaricoque que se le escapó de las manos en la calle de Bosch al tiempo que pasaba un carro, una rueda de este le cogió los dedos de una mano, los cuales le mutiló hasta el punto de tener que amputárselos.

En la Junta General celebrada antes de ayer en el local que ocupa este Gobierno de la Provincia, por la Organizadora de Férias y Fiestas tomaron los importantes acuerdos siguientes:

Admitir la dimision presentada por la Comision de Festejos y decidir que la Comision de Férias ayudada de las personas que ella misma elija se encargue de los trabajos que á la primera estaban encomendados.

Dar cuenta de la dimision presentada por los señores Cerdá y Escafi, la cual no les fué admitida.



